



Signature de quatre accords entre le Gouvernement Princier & le Centre Cardio Thoracique de Monaco le Centre Hospitalier Princesse Grace le Centre d'Imagerie Médicale de Monaco l'Institut Monégasque de Médecine et Chirurgie Sportive en matière de

Coopération Humanitaire

Le 30 mars 2010,

S.E. M. Franck BIANCHERI

, Conseiller de Conseiller de Gouvernement pour les Relations Extérieures et pour les Affaires Economiques et Financières Internationales, signera quatre accords de santé avec les principaux établissements monégasques : le Centre Cardio-Thoracique, le Centre Hospitalier Princesse Grace, le Centre d'Imagerie Médicale et l'Institut Monégasque de Médecine et Chirurgie Sportive. Ces accords s'inscrivent dans la

politique de coopération au développement

du Gouvernement Princier qui a fait de la santé son domaine d'intervention prioritaire.

Avec une Aide Publique au Développement de 10M€ pour l'année 2010, la Coopération monégasque consacre plus de 5M€ au domaine de la santé et du secteur social.

Trois axes sont développés : la santé primaire, la lutte contre les pandémies et les maladies négligées ainsi que le développement de partenariats hospitaliers.

Les accords qui seront signés mercredi ont pour objectif d'encadrer et de renforcer des partenariats déjà existant avec les 4 plus importantes structures médicales de la Principauté.

Seront réunis autour de S.E. M. Franck BIANCHERI pour la signature de ces accords :

- M. Stéphane VALERI, Conseiller de Gouvernement pour les Affaires Sociales et la Santé ;
- Docteur Vincent DOR, Président Délégué, et M. Guy NERVO, Directeur du Centre Cardio-Thoracique de Monaco ;
- Docteur Vincent DOR, Président, Docteur François BOURLON, cardio-pédiatre, et M. Jean DESIDERI, Trésorier de l'association d'Etudes et de Recherche du Centre Cardio- Thoracique de Monaco ;
- Madame Géraldine GUILLON-NOBLET, Directeur des Affaires Médicales, de la Coopération Internationale et de la Recherche du Centre Hospitalier Princesse Grace ;
- Docteur Michel-Yves MOUROU, Directeur du Centre d'Imagerie Médical de Monaco ;
- Docteur Philippe BALLERIO, Directeur Médical de l'Institut Monégasque de Médecine et Chirurgie Sportive.

Les partenariats avec la Coopération monégasque

Le Centre Hospitalier Princesse Grace (CHPG)

En 2007, le CHPG, la coopération monégasque et le Ministère de la Santé Publique nigérien se sont associés pour appuyer le service de chirurgie orthopédique de l'Hôpital National de

Niamey (HNN) et le rendre, à terme, autonome.

Des équipes orthopédiques, en lien avec la Croix-Rouge monégasque, se rendent deux fois par an au Niger pour opérer une trentaine de patients et former le personnel local.

D'autres pays bénéficient également de ce soutien : Madagascar (création d'un diplôme universitaire d'échographe, dépistage du cancer du sein), Mali (hygiène hospitalière), Maroc (implantations de stimulateurs cardiaques) ...

Par ailleurs, en 2009, le CHPG a établi un programme de formation destiné au personnel soignant des établissements hospitaliers publics des pays partenaires de la coopération monégasque. 3 stagiaires sont actuellement en formation longue durée au CHPG : un Interne malien au sein du service de gastro-entérologie, un Interne malgache au sein du service d'imagerie médicale et un Infirmier nigérien de bloc opératoire.

Enfin, le CHPG participe au projet Monaco Collectif Humanitaire en prenant en charge des enfants souffrant de problèmes cardiaques ou orthopédiques.

Le Centre Cardio Thoracique de Monaco (CCM)

Partenaire de Monaco Collectif Humanitaire depuis mars 2008, le CCM a déjà opéré 68 enfants venant de pays en voie de développement. En plus des opérations, le CCM et l'équipe médicochirurgicale prennent à leur charge une partie des coûts d'hospitalisation.

Le CCM a également participé à une mission de la Coopération monégasque en Syrie pour identifier de jeunes patients au sein des camps de réfugiés de l'UNHCR qui pourraient être pris en charge par Monaco Collectif Humanitaire. En 2009, un petit réfugié irakien a ainsi pu être opéré.

En partenariat avec la Coopération monégasque et l'association Children & Future, le CCM assiste également un hôpital en Mauritanie pour la structuration de son service de cardiologie.

L'Institut Monégasque de Médecine et Chirurgie Sportive (IM2S)

L'IM2S participe aux missions de chirurgie orthopédique organisées en lien avec la Croix-Rouge monégasque à l'Hôpital National de Niamey au Niger.

Le Centre d'Imagerie Médicale de Monaco (CIMM)

Le CIMM apporte son appui par des dons de matériel. Un échographe a été envoyé au CHU de Majahanga à Madagascar.

Il a également institué un certificat de Diplôme Universitaire (DU) d'échographie aux facultés de médecine malgaches permettant à une vingtaine de médecins de recevoir un enseignement à domicile, diplôme reconnu par la faculté de médecine de Bordeaux sous l'égide du CIMM et du CHPG.

Par ailleurs, chaque année, un stagiaire malgache vient compléter sa formation au CHPG et au CIMM. Ces deux formations sont d'ores et déjà opérationnelles.

Principauté de Monaco : Les quatre accords de santé

Écrit par Didier Poli

Jeudi, 25 Mars 2010 15:22 - Mis à jour Jeudi, 25 Mars 2010 16:18

En projet, la participation au dépistage du cancer du sein à Madagascar, en partenariat avec le Ministère de la Santé malgache, et l'envoi d'un expert en Mauritanie pour dispenser une formation en morphologie foetale dans le cadre d'un partenariat avec l'Agence Française de Développement.

Département des Relations Extérieures

Direction de la Coopération Internationale (+377 98 98 44 88)

www.cooperation-monaco.gouv.mc

Le Centre Hospitalier Princesse Grace

(+377.97.98.95.45)

www.chpg.mc